



# LE MORSE

SECTION PLONGEE DE MARSEILLE-SPORTS  
NUMERO 70 - MAI 2006



Marseille-Sports Loisirs  
Culture  
Siège Social  
146A Avenue de Toulon  
13010 -Marseille -

## ***Galápagos: ma plus belle échappée!***

Darwin & Wolf, qui connaît? Deux îles perdues au nord des Galápagos. Deux îles pour assouvir un rêve de plongeur.

Une destination lointaine, compliquée et très chère, mais qui devrait être obligatoire! Un rêve qui ne se vit qu'une fois, ou deux, mais qui se mérite et qui en vaut la peine.

Jamais je n'avais eu autant de sensations intenses et diverses, de bonheur (et le tournis!) pendant une même plongée. Jamais je ne m'étais retrouvé à penser que le spectacle qui se déroulait sous l'eau - sous mes yeux - devait marquer une pause tellement il allait vite! Et pourtant, il m'est arrivé plus d'une fois de me dire "Non, ce n'est pas vrai, arrêtez!" Des détails? Un instant s'il vous plaît.

J'écris ces lignes dans l'avion qui me ramène à la vie normale, quelque part entre l'Équateur et les

Galápagos, petit archipel d'îles situé à 1000 kms des côtes sud-américaines en plein Pacifique Sud. On m'avait tout dit sur cette destination, le meilleur comme le pire. Pour ma part je ne vous en colporterai que le meilleur. Images à l'appui, plus tard Parce que la profusion - c'est bien le mot - du spectacle marin et sous-marin n'a à ma connaissance pas d'égal, spécialement sur les îles Darwin & Wolf!



Photo Sami Sarkis



Photo Sami Sarkis

Attention, amateurs de nudibranches et autres coraux colorés, passez votre chemin! Ici, sur Darwin et plus encore sur Wolf, il n'y que du GROS, ou presque! Certes, en toile de fond, on trouve quelques incontournables poissons comme les bancs (oui par bancs, svp!) de carangues, de thons, de barracudas, de bonites, de chirurgiens, de balistes et autres aiguillettes. Mais les véritables acteurs de cet incroyable balai des mers sont tous des "Big Seniors" qui passent et repassent devant vous à longueur d'immersion se demandant vainement ce qui vous a mené ici.

Sur Wolf, j'ai vu de près - et presque touché - des requins marteaux par dizaines (s'en était lassant à force!), des requins des Galápagos, du pointe-blanc, des dauphins en bande, des barracudas en boule serrés les uns contre les autres, des lions de mer taquins et joueurs, des bancs de poissons par poignées entières, des envolées de raies aigles, des tortues vertes en groupe ou seules, une raie manta, une

raie mobula, et comme si cela ne suffisait pas - et alors qu'en Mai ce n'est pas sa saison - Mister Big Senior en Chef, j'ai nommé le requin-baleine lui-même! En sortant la tête de l'eau, à peine hissé sur le pneumatique qui suit les plongeurs, on pouvait légitimement espérer un peu de répit pour les yeux et le cœur tout palpitant. Que nenni! Ici pas de répit! Jamais. Tu l'as voulu ton spectacle, tu l'auras!

Les 250,000 oiseaux peuplant Wolf Island sont curieux et ne se gênent pas pour vous le faire savoir: rase-mottes amicale sur la panga.

Certains, peu farouches, se posant même dessus pendant que j'admire cette arche détachée de l'îlot sous lequel tombe à pic un mur de 3000 mètres.

Le soleil décline, une centaine de dauphins viennent avec nous et s'éclatent, bondissants de toutes parts. Les pélicans nous frôlent, les lions de mer batifolent, certains dans de drôles de postures. Les fous à pattes bleues dansent, tandis les frégates les épient au cas où ils leurs prendraient l'envie de ramener le poisson qu'elle rêve d'engloutir mais qu'elles ne peuvent pêcher elles-mêmes! Ce n'est plus

la pie-voleuse, mais la frégate-voleuse! Une fois à bord, pour ceux que 4 plongées merveilleuses dans une même journée n'ont pas totalement achevé, Jaime, notre guide-dive-master propose une séquence "Apnée avec les Dauphins". Sans réfléchir tout le monde se rejette à l'eau pour 45' de jeu! Certes, la Nature n'offre aucune garantie. Certains sont revenus déçus des Galápagos mais moi je n'ai eu que de la chance, aussi bien côté visibilité sous l'eau que côté Soleil. Sans parler du groupe sur le bateau: international, drôle et très soudé!



Photo Sami Sarkis



Photo Sami Sarkis

millions d'années. Vous verrez aussi la célèbre tortue géante au Darwin center, qui peut vivre 150 à 200 ans, dont une année complète sans manger, s'il le faut bien-sûr!

Vous caresserez les lions de mer étendus sur les plages de sables blancs entre deux coulées de lave noires.

Sous l'eau, ces farceurs viendront mordiller vos palmes et virevolter dans tous les sens autour de vous. Ce, presque à chaque plongée!

Dans ce fabuleux film que j'ai vécu 11 jours durant, je m'en voudrais d'oublier le lézard et le héron de lave, le crabe rouge, le manchot, les hallucinants cactus et les très belles grottes sous-marines. Sans parler des

coquillages, des étoiles de mers et petites limaces! Partez aux Galápagos, sur le Sky Dancer pour 10 jours, pas moins, et dites bonjour de ma part à tout l'équipage. Sa gentillesse n'a d'égal que l'extraordinaire spectacle qui ne demande qu'à se re-dérouler sous vos yeux!



Photo Sami Sarkis

A bientôt pour un diaporama au Club de Callelongue bien-sûr! (pas avant la Novembre/décembre!)  
**Sami Sarkis**

## **Expédition Maire**

On pourrait l'appeler aussi " Opération Gabian " samedi matin 6 mai, 9h30 nous débarquons sur l'île Maire, pour une expédition de 3 heures et quelles heures !... Sous la présence belliqueuse des gabians, qui n'ont pas toujours apprécié notre présence. Sami lui s'en rappellera, Marc et moi même, avons subit les attaques répétées d'une mouette récalcitrante. D'un kilomètre de long pour une largeur maximale de 500 mètres et d'une hauteur culminante à 133 mètres au " pic des Gabians ". L'île Maire fait partie de l'archipel de Marseilleveyre. Face au cap croisette, deux bâtiments avec des dépendances, qui abritaient la dynamo à pétrole alimentant le poste photoélectrique, qui était situé de l'autre côté de l'île à



Photo Sami Sarkis

l'aplomb des pharillons. Tout ce casernement fut construit en 1919 dans le style militaire de l'époque, qui abritait 16 hommes de troupes, encadrés par 2 à 3 sous-officiers et un officier de marine. Un escalier taillé à même la roche de 90 marches débouchant sur une corniche en lacet d'environ 300 mètres, nous conduit au point culminant de l'île, où un poste d'observation avec une tourelle métallique pivotant sur 360



Photo Sami Sarkis

degrés, permettait de surveiller toute la rade sud de Marseille.

Coté large un chemin plus ou moins aménagé, d'environ 1 km nous conduit au blockhaus taillé dans la falaise débouchant sur les pharillons, abritait le poste photoélectrique. Le site a beaucoup souffert, des assauts répétés de la mer. Trois heures après notre débarquement et un retour sans aucune attaques de Gabian, nous voilà au débarcadère, dans l'attente de Lionel notre pilote. Tu vois Sami, ce n'est pas les Galapagos, mais c'est une aventure digne du bout du monde, celui de " Callelongue ".

**Jean-Claude Eugène**

## **Divers**

### **RAPPEL IMPORTANT**

Je tiens à rappeler que le certificat médical de l'année en cours est obligatoire et que le club risque la fermeture en cas de contrôle.

Aussi, il ne sera pas possible de plonger dans les structures du club pour ceux et celles qui ne seront pas en règle.

**Lucien Sinapi**

### **Réception d'un club extérieur**

MSLC Plongée reçoit un club extérieur de Lyon (18 plongeurs) Ce club était déjà venu pour le week-end du 11 novembre et avait gardé un excellent souvenir de sa venue. Il est expressément à tous les plongeurs de s'inscrire à l'avance afin de pouvoir organiser au mieux ce week-end sur lequel on fonctionnera en plusieurs rotations. Toutes les bonnes volontés seront également le bienvenu pour participer à l'organisation (gonflage, pilotage bateau,...). Le programme devrait démarrer dès le vendredi soir par une plongée de nuit. Nous rappelons que ce type de manifestation est vital pour l'équilibre financier du club.

**Jean-Pierre Parcy**

Marseille-Sports / Section Plongée – Avenue des Pébrons – Callelongue - 13008 – Marseille - 3 -

## Journée Calanques propres

Le 10 juin aura lieu la journée « Calanques propres » organisée par Marseille Horizon dont MSLC Plongée est un des partenaires. A cette occasion, nous effectuerons le nettoyage de la calanque de Callelongue comme l'année passée. Nous rappelons que la participation à ce type de manifestation permet d'appuyer favorablement nos demandes de subvention et que la participation du plus grand nombre d'adhérents est souhaitable.

**Jean-Pierre Parcy**

